



たてやま

楯岡小学校だより

令和3年
10月28日(木)
第7号

【文責:校長】

168をゼロに近づけるために

※ 168は6月のいじめアンケートで、されて嫌だったことがある・言われて嫌だったことがあると答えた人数
10月11日(月)後期100日のスタートにあたり、オンラインによる始業式で子供たちに話したことをご紹介します。

おとといの土曜日、校長先生はPTAの勉強会で腰塚勇人さんという人のお話を聞きしました。とっても素敵なお話の中に168をゼロにするヒントとなる言葉があったので、皆さんに是非伝えたいと思い急いでメモをしました。



腰塚さんは神奈川県の中学校で体育の先生をしていましたが、今から20年ほど前の37歳の時に、スキーの事故で首の骨を折ってしまいました。奇跡的に命は助かりましたが、手足が完全に動かなくなってしまいました。絶望して全てをあきらめてしまったときもあったのですが、家族や友達、看護師さんの力強い励ましに支えられながら、体を動かすための辛く苦しい訓練に耐え続けました。そして、ついに歩くことができるようになりました。奇跡の復活を果たしました。これから紹介する「五つの誓い」は、腰塚さんが復活するまでの苦しみの中で自分自身に打ち立てた「誓い」です。

【五つの誓い】

- 「口」は、人を励ます言葉や感謝の言葉を言うためにつかおう
- 「目」は、人のよいところを見るためにつかおう
- 「耳」は、人の言葉を最後まで聴いてあげるためにつかおう
- 「手足」は、人を助けるためにつかおう
- 「心」は、人の痛みをわかるためにつかおう

皆さん、想像してみてください。学級の一人一人が、友達を励ます言葉や感謝の言葉を言っているところを。楯岡小学校の一人一人が、「心」を人の痛みをわかるためにつかっているところを。一人一人が、五つの誓いを一つでも二つでもやっていけば、楯岡小学校が笑顔でいっぱいになると思いませんか。

楯中学区小中連携

11月19日（金）に楯岡中・楯岡小・西郷小・袖崎小の教員が楯岡中に集まり、小中連携会議を行います。「SNSの光と影」をメインテーマにして学習指導・生活指導・健康安全指導に分かれて、児童生徒の様子や今後の方向性などについて話し合います。

普段の授業や教育活動の様子なども小中の教員同士が互いに見合うことで、「9年間の育ち」を見通した指導をこれまで以上に行っていきたいと思います。

特に小学6年から中学1年へのスムーズな接続ができるように、中学校との連携はもちろん小学校の横のつながりも大切にしていきます。



【新入生説明会(楯岡中にて)10/20水】

フレンドリーデー（縦割り班交流活動）



楯小には縦割り班が60班ありますが、10月21日（木）のロング昼休みを利用して、班ごとに交流活動を楽しみました。ハンカチ落としやトランプ、だるまさんが転んだ、絵しりとりなど、6年生の班長が中心に何をすればみんなが楽しめるか考えました。

下級生に優しく声をかけたり、面倒を見たりする最上級生を、これまで以上に頼もしく感じました。

プラスバンド部・ガードクラブ発表会

10月14日（木）に大体育館でブラバン・ガード合同発表会を行いました。コロナのため運動会で披露できなかったことは残念ですが、限られた練習時間と制約の中でも本番では素晴らしい演奏と演舞で観客を楽しませてくれました。

下学年、上學年の2回に分けた発表だったので、全校生が聞くことができました。生で鑑賞できるのは楯小の強みです。



地域を学びのフィールドに

2年生は生活科の学習「秋のまちたんけん」で樋岡商店街の九つのお店を訪問し、いろいろインタビューをしてきました。お店の工夫を知識として教えていただいだけでなく、お店の人の言葉や表情から感じる温かさもいっしょに吸収したようでした。多くの「もの」や「人」と直接関わり、この地域をもっと好きになったようです。感染対策にも気を配っていただきありがとうございました。



【2年生：秋のまちたんけんでインタビュー】



【5年生：足踏みで脱穀作業】

5年生は足踏み脱穀機で脱穀作業を体験しました。田植え、稻刈りを通して、教科書だけでは学べない農家の方々の米作りに対する思いも強く感じたようです。JA青年部の皆様、ありがとうございました。

コロナ禍で沈んだ気持ちになりがちですが、子供たちが元気に学ぶ姿、活動する姿を地域の皆様にご覧いただくことで、少しでも元気のおすそ分けができるといなと思っています。

読書の秋：読み聞かせ Part 2

10月18日（月）の朝、母親委員の皆さんから今年度2回目となる読み聞かせをしていただきました。学年の発達段階に応じた本の選定などご難儀をおかけしていますが、どの学級の子供たちも真剣に話に聞き入って言いました。

子供たちの様子などを感想に書いてもらいましたので、少しご紹介します。



- 春に読み聞かせをした時よりも、しっかりとお話を聞いてくれていてとてもよかったです。読んでいる方もとても読みやすかったので、日々成長している様子がうかがえてうれしかったです。
- 子供の理解力・読解力に感動しました。たった一度の読み聞かせで、私以上に想像の世界を広げられる子供たちでした。感想もいただきとても嬉しく楽しい時間を過ごせました。一人一人を大切に接してくださっている先生方に感謝です。

令和3年 11月行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	月	○	マラソン記録会5年 フッ素洗口 ALT6年
2	火	○	マラソン記録会6年 自動車文庫
3	水		文化の日
4	木	○	
5	金	○	学校集金振替日
6	土		全日本小学校合唱コンクール全国大会(所沢市)
7	日		
8	月	○	ALT5年 職員会議
9	火	○	地区教育研究会
10	水	○	朝会 クラブ活動 フッ素洗口 学校保健委員会
11	木	○	尿検査
12	金	○	
13	土		やまがた教育の日
14	日		
15	月		振替休業日(11/20分)
16	火	○	自動車文庫
17	水	○	フッ素洗口 児童委員会 ALT6年
18	木	○	ALT5年 早寝早起きパワーアップ運動～24日
19	金	○	橋中学区小中連携会議 むらやま教育の日
20	土		たてやま学習発表会
21	日		
22	月	○	薬物乱用防止教室6年
23	火		勤労感謝の日
24	水	○	フッ素洗口 ALT4年
25	木	○	
26	金	○	
27	土		5年学年行事(午前) 3年学年行事(午後)
28	日		
29	月	○	校内授業研究会
30	火	○	自動車文庫 ALT3年

たてやま学習発表会

11/20（土）に感染症防止対策をとったうえで、昨年同様に約1時間ずつ学年ごと観客総入れ替え、1家庭2名までの入場制限で実施する予定です。

県のコロナ対応の目安（注意・警戒レベル）がレベル2【注意】に引き下げられましたが、小学生はほとんどが12歳未満ですのでワクチン接種ができていません。ご理解とご協力をお願いいたします。



親子で投票所へ

10月31日（日）は衆院選投票日です。投票所には選挙権を持たない18歳未満の子供でも保護者と一緒に入ることができます。

小学校では6年生で「国会など議会政治や選挙の意味」について学習しますが、学年にかかわらず国民主権を肌で感じる良い機会となります。また、親の投票参加が将来の子供の投票行動に影響を与えるそうです。

この機会を利用し社会の仕組みなどについて、ぜひ話題にしてみてください。

